



# フットボール

西川副小学校だより 第14号

令和5年12月7日

文責 校長 大石 文枝

学校教育目標:よく学び 助け合う 元気な子の育成  
~かしこく やさしく たくましく 笑顔輝く西っ子~  
自分を大事に そして人を大事に! 自分で考え、動きます!



西川副小学校HP

QRコード

## いよいよ12月師走です!2学期最後の月です!

師走が寒さとともにやってきました。今年、最後の月。2学期のまとめの月となりました。これから各学級では、復習やまとめのテストをする時間も多くなります。学校でも復習に力を入れていきますが、ご家庭でもこれまで学習したことを教科書やノート、ドリルなどを使って復習させてください。よろしくお願いいたします。

## 学力向上に向けて、先生方の授業改善 PART2

学校だより11号で、学力向上に向けての職員の授業改善を書かせていただきましたが、今回は第2弾としてまだお伝えしていなかった学年についてお伝えします。

5年生:「面積の求め方を考えよう」の学習では、新しく出てきた平行四辺形や三角形、台形などの面積をこれまでに学んだ形の面積の求め方を基に考え、そこから公式を導きました。子どもたちは、答えは一つだが方法は一つではない算数の面白さにたっぷりと浸ることができました。



先生手作りの教具を使って説明する子どもとそれを見守る先生



友達と自分の考えとの相違点を思考している子どもたちと先生

6年生:「円の面積の求め方を考えよう」の学習では、円の形を長方形に変形し公式を導きました。子どもたちは円を含んだ複合図形もこれまで同様、学習した形に帰着すると求められることに気づきました。端末(タブレット)上に考えを書き、それぞれの考えを一度に比較して思考を深めました。



自分の考えをかいている子どもにアドバイスをする先生



端末に書いた一人一人の考えを比較・検討する子どもたちと先生

### 初任者の先生の授業

4年「垂直、平行と四角形」

5年「単位量あたりの大きさ」

今年度採用された2人の初任者の先生も子どもたちの学力向上のために、指導力を伸ばそうと研究授業に臨んでいます。放課後の研究会で先生方の助言を受け、次の授業改善へとつなげています。



学習のまとめをする先生と振り返りをする子どもたち



自分の考えを発表する子どもとやりとりをする先生

## ◆火災避難訓練◆

11月22日、今年度も消防署の方に来ていただいて火災避難訓練を実施しました。今回は、地震発生後に職員室から火災が発生したという想定での訓練でした。火災発生からの放送開始から5分以内で全員、藤棚のところに避難できました。消防署の方から「素早い行動ができていた！」という講評をいただきました。また、消防署の方から最近の火事の傾向や火事を起こさないために気をつけることなどの話を聞きました。その後、消火器の使い方を実際に見て学びました。これから、寒くなりますので、火気を使用する頻度も高まります。火気の取扱には注意して火事を起こさないようにしたいものです。



消火器の使い方を見る  
子どもたち

## ◆西っこ集会「保健委員会の紹介集会」◆

11月24日の西っ子集会は、「保健委員会の活動紹介集会」でした。

5・6年生が委員会活動をしています。それぞれの委員会が日頃、どんな活動をしているのかわかっているようで、よく知らないことも多い。ですから、西っ子集会を利用して各委員会の紹介をしています。今回は、保健委員会の出番。保健委員会が日頃どんな活動をしているのか、スライドを使ってわかりやすく紹介してくれました。その仕事内容は、水質検査、健康観察簿配布、清潔検査の集計、石けんの補充などです。「そんな活動をしているんだ」と感心しながら聞いていました。また、

- ① ハンカチやちり紙を持ってくること、
- ② 歯をみがくこと
- ③ 爪を短く切ること
- ④ 前髪は目にかからないこと

など清潔に気をつけて生活することや病気に負けない体をつくることの大切さをみんなに呼びかけました。



活動紹介をする保健委員会

## ◆西っ子タイム「縦割り班対抗長縄大会」開催◆

11月30日、朝の西っ子タイムで「縦割り班対抗の長縄大会」を開催しました。子どもたちは、昼休みに班で練習を重ね、30日の本番を迎えました。練習の成果を発揮しようと新記録に挑んだ子どもたち。6年生の大きなかけ声とアドバイスのもと、縄を跳んだりくぐったりしてどの班も制限時間いっぱい、協力して記録を伸ばすことができました。特に、1年生は長縄は初めての経験で、最初は跳んだりくぐったりするタイミングに戸惑っていましたが、6年生がゆっくり回したり横についてタイミングを図ってあげたりしてくれましたので、楽しむことができました。朝から全校児童みんなが、いい笑顔でした。この長縄大会は、体育委員会の子供たちが会の計画や準備、当日の運営を担いました。いろいろな子どもたちに出番や役割がある西川副小学校です。



司会をする体育委員会



リズムよく跳んでるね！

## ◆川副中校区小中連携授業研究会◆

川副中校区の小中連携授業研究会を西川副小で実施しました。川副中学校や川副町の各小学校の先生方に西川副小に来ていただき、子どもたちの授業の様子を参観してもらいました。様々な教科の授業を公開しましたが、特に中学校の先生方からは「小学校の指導の工夫ときめ細やかさに感心しました。」という感想が寄せられました。



学級会をする1年生



先生手作りのはかりで  
重さを比べる3年生